

## **Informationen zum Pflegebonus im Klinikum Stuttgart**

24.10.2022

**Im Oktober 2022 zahlt das Klinikum Stuttgart den Pflegebonus aus. Hier beantworten wir Ihre Fragen zum Pflegebonus.**

### **Was ist der Pflegebonus?**

Durch die Behandlung von COVID-19 Patientinnen und Patienten, erhöhte Hygienemaßnahmen, erhöhtes Risiko einer Eigeninfektion oder erhöhten Betreuungsaufwand von COVID-19 Infizierten waren Pflegekräfte in besonderem Maße belastet. Als Anerkennung für diesen Einsatz werden vom Bund 500 Millionen Euro für den Pflegebonus im Bereich der Krankenhäuser zur Verfügung gestellt

### **Wer bekommt den Pflegebonus?**

Das Klinikum Stuttgart hatte im Jahr 2021 besonders viele mit dem Corona-virus SARS-CoV-2 infizierte Patientinnen und Patienten zu behandeln, die beatmet werden mussten. Das Klinikum Stuttgart gehört deshalb zu den Kliniken, die Anspruch auf diesen Pflegebonus haben und erhält aus Bundesmitteln rund 2,7 Mio. € zur Auszahlung an die Pflegefachkräfte.

Das Verfahren für die Ermittlung der Höhe des Pflegebonus und die Verteilung auf die Pflegefachkräfte ist abschließend in § 26e Krankenhausfinanzierungsgesetz geregelt.

Den Bonus erhalten Pflegefachkräfte in der unmittelbaren Patientenversorgung auf bettenführenden Stationen und Intensivpflegefachkräfte, die im Jahr 2021 für mindestens 185 Tage im Krankenhaus beschäftigt waren. Der Pflegebonus wird ausschließlich an das Pflegepersonal ausgezahlt, das in Kliniken tätig ist, die unter das DRG-Vergütungssystem fallen. Das bedeutet, dass aufgrund der für uns bindenden Gesetzesregelungen Pflegekräfte des ZSG den Pflegebonus nicht erhalten können.

Pflegefachkräfte im Sinne des Gesetzes sind 3-jährig ausgebildete, examinierte Pflegefachkräfte mit Erlaubnis zum Führen der Berufsbezeichnung sowie Pflegebachelor. Intensivpflegefachkräfte verfügen über eine erfolgreich abgeschlossene Fachweiterbildung in Intensivpflege und Anästhesie.

Auszubildende des Klinikums nach dem Pflegeberufsgesetz (Pflegeabzubis) erhalten einen Pflegebonus, sofern sie in der Zeit vom 1.11.20 – 30.06.22 mindestens 3 Monate in einer zugelassenen Pflegeeinrichtung (nicht in einem Krankenhaus!!!) zur praktischen Ausbildung tätig waren.

### **Wie viel bekommen Pflegekräfte ausbezahlt?**

Die Prämienhöhe für Intensivpflegefachkräfte ist um das 1,5-fache höher als für Pflegefachkräfte auf bettenführenden Stationen. Die Prämienhöhe wurde auf der Grundlage der Meldungen der anspruchsberechtigten Krankenhäuser vom InEK (Institut für das Entgeltsystem im Krankenhaus) berechnet.

Intensivpflegefachkräfte die vom 01.01.-31.12.21 im Klinikum Stuttgart in Vollzeit beschäftigt waren, erhalten einmalig 3.305,73 €. Pflegefachkräfte die vom 01.01.-31.12.21 im Klinikum Stuttgart in Vollzeit beschäftigt waren, erhalten einmalig 2.203,73 €.

Für Teilzeitkräfte und Pflegefachkräfte, die nicht im gesamten Jahr 2021, jedoch mindestens 185 Tage auf bettenführenden Stationen im Klinikum Stuttgart beschäftigt waren, wird der Pflegebonus anteilig gezahlt.

Für Pflegeabzubis beträgt der Pflegebonus einmalig 330 €.

**Wann wird der Bonus an die Pflegekräfte ausgezahlt?**

Der Pflegebonus wird den examinierten Pflegekräften vom Klinikum Stuttgart mit den Bezügen für den Oktober 2022 ausgezahlt. Er ist steuer- und sozialversicherungsfrei.

Das Verfahren für Bereitstellung der Mittel für die Auszahlung der Pflegeboni für Pflegeazubis des Klinikums ist noch nicht abgeschlossen. Die Auszahlung wird voraussichtlich im Dezember 2022 erfolgen.

Mit freundlichen Grüßen

Ihre Personalabteilung